



**MARIO ROBERTO
SANTUCHO**

El Combatiente

★ N°1167 ★ 1° de septiembre de 2024 ★ \$1.500

POR LA REVOLUCIÓN SOCIALISTA



Partido Revolucionario de los Trabajadores



**La fuerza de la movilización
hace escuchar nuestros reclamos,
sostiene los derechos
y las libertades políticas, y nos permite
avanzar en nuevas conquistas.**

EL OBJETIVO TÁCTICO ES DERROTAR EL PLAN DEL GOBIERNO

Como está demostrado, sólo con la fuerza de la movilización haremos escuchar nuestros reclamos, sostendremos nuestros derechos y libertades políticas, y avanzaremos en nuestras conquistas.

Los grandes capitales monopolistas globales están en disputa permanente para dominar los mercados, las fuentes de materias primas, los territorios, la explotación de mano de obra barata, o la sumisión de sectores capitalistas más pequeños.

Es una verdadera actividad “febril” y sanguinaria que –como no podría ser de otra manera- **también se expresa en nuestro país**, donde las contradicciones se intensifican y se dan de las más variadas formas. Ya sea en el terreno del parlamentarismo burgués, en las leyes o decretos que se impulsan, en la entrada o salida de funcionarios al frente de sectores estratégicos, por mencionar algunos aspectos de esa disputa.

Nada es lo que parece o lo que nos cuentan. La política burguesa (que tanto desprecia nuestro pueblo y así lo ha manifestado) es expresión de esas contradicciones que –de fondo- se debaten entre los intereses de una facción u otra del capital. El gobierno de Milei y compañía no es otra cosa que la representación del sector que ha logrado alzarse con el gobierno para desde allí **continuar haciendo los negocios** utilizando al “monstruo del Estado” que dicen venir a destruir. (1)

Por eso, si nos paramos desde los intereses de la clase productora, la clase obrera, nuestro objetivo y nuestro aporte a lo único que puede ponerle freno a tanto desquicio (que es la profundización y la organización de la lucha de clases) es **derrotar el plan del gobierno**.

Porque lo que sí está claro es que cuando de lo que se trata es de avanzar sobre las y los obreros y el pueblo oprimido, todos los sectores burgueses se

unifican detrás de una misma política, buscarán ir a fondo y –además- pondrán el sostenimiento del sistema por delante de cualquier cosa, lo que es lo mismo que decir el sostenimiento de su dominación.

Y eso es lo que tenemos que combatir.

En el plano cotidiano el gobierno sigue aferrado a mostrar sus “logros económicos” en la macroeconomía, en donde nos lleva navegando en medio de una verdadera burbuja que ni los propios economistas burgueses se animan a validar.

El “mercado” (que no es otra cosa que el estado de “humor” de los grandes capitales) sabe que si hubiera una nueva devaluación (como pide el FMI, o la necesidad de reestructurar la deuda como augura Moody’s, una de las más importantes calificadoras de riesgo de origen norteamericano) la economía argentina explota por el aire y vaya a saberse dónde terminamos.

Así que para Caputo y cía. la “mejor” opción sigue siendo seguir en este tranco, aunque ni ellos mismos sepan cuánto les durará.

En el día a día del pueblo laborioso las penurias para acceder a los productos básicos como son la comida o los medicamentos, o para poder vivir o sostenerse bajo techo en algún lado, son un verdadero calvario que no encuentra reparo y suma angustias a la vida diaria..

Los niveles salariales son de terror, los porcentajes de las paritarias son una infamia (en el mejor de los casos), la plata no alcanza para nada y no debe haber un argentino o argentina que no tenga cerca a alguien que la esté pasando mal, penando y penando por el *viandazo* que les han dado a nuestros bolsillos.

Las disputas por el subsidio al transporte (que puede devenir en un nuevo aumento de los boletos en determinadas zonas del país); el aumento de servicios de energía, de salud; el anunciado aumento de las naftas; se suman al concierto de medidas políticas que constituyen el plan de un gobierno al que la gente no le importa nada. Mientras haya quienes le pongan *like* o *retuiteen* las barbaridades que publican desde la Rosada (aunque provengan de sus ejércitos de troll) “está todo bien”.

Dicen que “no hay plata” pero destinaron por decreto una millonada de plata a los servicios de inteligencia; los senadores se aumentan las dietas, Caputo revolea los lingotes de oro al exterior como caramelos, van a vetar un aumento a las jubilaciones por un cambio en la fórmula de ajuste que había votado el Congreso (que de por sí ya era miserable); y hasta reprimieron a varios abuelos y abuelas que se manifestaban como todas las semanas reclamando por su situación.

Fue indignante. Y una verdadera palada de tierra sobre la humanidad del gobierno (si se creyera que algo tiene de ella) en un camino descendente en la expectativa o en el tiempo que están dispuesto a darle quienes lo acompañaron con el voto.

Es común que escuchemos la pregunta de “por qué esto no explota”. La respuesta probablemente pueda encararse desde distintos aspectos, y uno de los más consistentes probablemente sea porque colectivamente aún no hemos logrado consolidar una alternativa independiente por fuera de toda la mugre del sistema político burgués.

Pero nos interesa señalar que, en la medida que se recaliente un poco nomás la lucha de clases, que comience a organizarse y a expresarse ese estado de rebeldía en contra de los poderes instituidos (llámense sindicatos, empresas, políticos, periodistas,) que ya se percibe en diversos lugares de trabajo, aunque todavía no de forma masiva sino en “pequeñas” expresiones, puede saltar todo por los aires.

Porque el único sostén del plan de la burguesía, el único sustento que tiene, es la falta de concreción de una alternativa revolucionaria que se plante desde nuestros intereses como clase y como pueblo.

Ya se escuchan voces que nos dicen: “yo esperaba que los sindicatos hicieran otra cosa”, “no podemos seguir así”, “hay cosas que no estamos haciendo”, “hasta cuándo vamos a aguantar esto”... frases que se distinguen por estar **en primera persona** y no en tercera, como lo que venía sucediendo: “lo que pasa es que acá la gente no explota”; poniendo la responsabilidad de la acción en otros, corriéndose del tan necesario protagonismo colectivo que ha impulsado las grandes ges-



tas populares que hemos vivido a lo largo de la historia de nuestro país.

Y en ese plano, desde esas expresiones y experiencias –aunque aún incipientes y por cierto insuficientes- la táctica que nuestro partido viene impulsando en esta etapa se fortalece, se nutre de esos núcleos independientes que se van gestando al pie de la máquina buscando un futuro de dignidad que este sistema es totalmente incapaz de darnos.

Por eso no nos cansaremos de decir que en los lugares de trabajo tenemos que organizarnos en agrupaciones de base, con asambleas desde cada sector de trabajo, haciendo oír nuestras voces y pasando por arriba cualquier intento de los sindicatos por corsetar nuestra lucha bajo el ala del reformismo y esta institucionalidad putrefacta. **Combatamos el disciplinamiento que intentan imponer.**

Como está demostrado, sólo con la fuerza de la movilización haremos escuchar nuestros reclamos, sostendremos nuestros derechos y libertades políticas, y avanzaremos en nuestras conquistas.

Haciéndonos fuertes desde un programa político totalmente independiente de la burguesía (2), que represente las aspiraciones, demandas e intereses de las mayorías populares, se abrirán muchas puertas que hoy aparentemente están cerradas “bajo siete llaves”. ★

(1) Sugerimos ver en nuestro Canal de Youtube la columna política *Hablemos Claro: sin Estado no hay capitalismo*.

(2) Sugerimos ver en nuestra página web el contenido del Programa Político del PRT aprobado en el 17º Congreso de nuestro Partido (2019).

NÚCLEOS OBREROS QUE SE PONEN A LA CABEZA PARA IMPULSAR LA ACCIÓN

Publicamos en esta sección una serie de artículos para reflejar el estado de ánimo y el estado de la resistencia, las luchas y la situación política en las diferentes regiones de nuestro país.

En este número del El Combatiente nos vamos a enfocar en la zona sur del conurbano de la provincia de Bs. As. Más precisamente en un distrito, el de **Lomas de Zamora**.

La situación en la zona, no es diferente de lo que venimos viendo a nivel nacional, se llevan adelante acciones y luchas que van sosteniendo esa resistencia de la clase trabajadora.

Esas acciones cotidianas de lucha que, si bien en otros momentos políticos se realizaban, hoy cobran otra dimensión, ya que se producen en el marco del intento de la burguesía de disciplinar a la clase obrera y al conjunto del pueblo trabajador.

Se nota y “respira” que, votada la Ley Bases en diputados, hubo una especie de “calma”. A nuestro entender nuestra clase, está asimilando ese golpe, y va dando respuesta como puede y con lo que tiene a mano. Se avizoran grupos o puñados de trabajadores y trabajadoras que mantienen esa llama de la resistencia.

Están los que lo hacen con la típica mirada de “aparato” priorizando el “trapo partidario”, y están esas acciones que irrumpen y se hacen carne en puñados importantes de laburantes en el seno de esa base obrera o de trabajadores/as.

En **Dánica**, en la planta que se encuentra en la zona fabril de Llavallol fueron parte del paro aceitero contra la Ley Bases. El día de su tratamiento la planta estuvo paralizada alrededor de 36 horas.

El paro, si bien fue impulsado por el sindicato y organizado por los delegados de la planta, tuvo el condimento que la base obrera en su mayoría estaba de acuerdo y que esa acción, era la forma de expresar el descontento ante una Ley que ataca los derechos obreros y eso era lo que se identificaba.

Luego vino la huelga aceitera de 5 días centrada en los puertos de Rosario y sus alrededores (San Lorenzo, etc.), y en Llavallol la huelga tuvo la duración mencionada, donde fue la base obrera en asamblea la que resolvió levantarla. Se evaluó levantar y preparar la próxima avanzada cuando haya mejores condiciones.

En la misma zona de Llavallol está enclavada la empresa del neumático **Bridgestone**, la misma viene de un conflicto que comenzó con la suspensión de alrededor de 452 obreros, y en estos momentos planteando un preventivo de crisis anuncian el despido de 500 obreros.

No nos vamos a detener en la dirección de ese conflicto, sino que vamos a rescatar un aspecto que nos parece importante. La tremenda predisposición a dar pelea y “pararse de mano” de un amplio sector de base, no mayoritario, pero sí muy importante.

Son esas nuevas vanguardias obreras que se están fogueando y van haciendo experiencia con lo que tienen a mano. Son esas nuevas camadas de jóvenes obreros de base que dan pelea y van comprendiendo que “tu enemigo es el patrón” como dice la canción de SKP. Camadas de jóvenes proletarios que van prefigurando esas nuevas vanguardias obreras que van fogueándose en el marco de la resistencia a los tremendos golpes y ataques patronales.

Las acciones que impulsa el sindicato (SUTNA) por ahora vienen siendo variadas, pero siempre haciendo eje en la denuncia mediática y poniendo expectativas en que el gobierno peronista de Kicillof intervenga y “les tire un salvavidas”.

Corte en la rotonda de Llavallol, loco en la puerta de la fábrica, paros, movilización al ministerio de trabajo de provincia (oficinas de Banfield), y al momento de cerrar esta nota hay una convocatoria de movilización a la gobernación a La Plata.

También queremos sumar un hecho que marca un estado de ánimo.

Se realizó hace 15 días atrás una asamblea de estatales convocada por la seccional de **ATE Lomas de Zamora** (habrán participado 60 compañeros y compañeras aproximadamente). En la asamblea se comentan varias situaciones. Pero hay una que acapara la atención de un sector de base.

En una escuela de la barriada de Lomas de Zamora se cocina para los pibes y pibas en condiciones deplorables, producto de las aguas servidas que afloran en la cocina. El problema es conocido: el barrio y la escuela tienen una única cloaca, sí, así como lo contamos.

La propuesta es directa, nada de esperar u organizar nada: “al final de la asamblea vamos al Consejo Escolar a que resuelvan el problema”.

Y así fue, que un puñado de trabajadores/as y miembros del sindicato, no todos los participantes, al finalizar la asamblea caminaron las 4 cuadras hasta el Consejo Escolar y plantearon a 2 consejeros presentes el problema y la respuesta fue: “que reconocen que es un problema histórico”, “que la solución de fondo no la tiene el Consejo”, “que una obra como esa lleva tiempo” y “bla bla bla”.

Ante esto el planteo fue concreto, destapen las cañerías porque así no se puede seguir cocinando.

Esto fue un jueves, el martes ya estaba destapado. Claramente es un paliativo, ya que el problema es más de fondo, pero lo que queremos reflejar es que hay puñados de trabajadores/as que no están dispuestos a esperar que lleguen las soluciones, ni están dispuestos a esperar que se organice “una movida más grande, porque ahora no tenemos fuerza”.

Hoy el estado de ánimo, de un sector de la base trabajadora, se refleja en “hagamos algo, aunque seamos pocos, pero hagamos”.

Si bien esto no es generalizado, empieza a ser una tendencia: **núcleos de trabajadores y trabajadoras que se ponen a la cabeza para impulsar la acción.**

Estos nos parecen los hechos más destacados de la zona y que son parte de la resistencia obrera y popular.

Decimos más destacados porque hay otras acciones “más pequeñas” o de otras características que también son parte de esas cientos de respuestas que van sumando fuerzas y mostrando el estado de ánimo que se va tejiendo desde las bases.

El desafío es batallar para que esa acumulación, encuentre el camino para poner de pie, desde abajo, una alternativa nacional de carácter revolucionaria, que exprese toda esta resistencia que busca ponerle freno al plan del gobierno. ★



¿DESDE DÓNDE ACUMULAR FUERZAS OBRERAS Y POPULARES?

Para frenar e ir derrotando el plan de gobierno hay que seguir profundizando el plano de la resistencia y avanzar un paso en ese despliegue. Ese paso es parte de la experiencia que ya se está haciendo, pero al ser insuficiente su ampliación desde las metodologías, debemos fortalecerlo.

Las fuerzas políticas del sistema y los gremios están concentrados en las próximas elecciones que serán en el 2025.

Son fuerzas burguesas que pujan por sostener este sistema perverso e injusto, introduciendo de forma sistemática la idea del miedo, del que "por ahora no hay que hacer olas", facilitando el disciplinamiento a la clase obrera y al pueblo que el capital financiero exige para garantizar y sostener en el tiempo el despojo al bolsillo de explotados y oprimidos.

Entendemos que el paso que se está dando para resistir tiene que ver con la acumulación de fuerzas organizadas en cada lugar de trabajo, los barrios... allí en donde el peso del ajuste se siente hasta cortar la respiración.

Si bien es un todo, en el concepto de acumular fuerzas para derrotar el plan de gobierno se trata de privilegiar -entre otras cosas- los **núcleos independientes** que se están gestando de hecho cuando aparecen los reclamos.

¿QUÉ CONSIDERAMOS NÚCLEOS INDEPENDIENTES?

Podríamos llamarlos de cualquier forma, pero en lo sustancial son núcleos de compañeros y compañeras que de hecho ya resisten. Esos núcleos no se sienten representados por nadie, aun-

que su sabiduría los lleva -en algunos casos- a utilizar a los políticos o gremialistas.

Núcleos que basan su resistencia en las propias fuerzas, porque se conocen, porque caminan juntos el dolor y la experiencia de la constante traición de los de arriba. En fin: hay confianza mutua porque la bronca y la lucha los va uniendo.

Pero esos núcleos hay que fortalecerlos, darle forma para debatir el qué hacer ante las embestidas del poder. Son núcleos **muy cerca de las mayorías** en cada lugar de trabajo y capaces de poner en marcha movimientos de reclamos políticos y económicos, porque quienes los rodean los conocen como luchadores y defensores de los intereses de clase.

Pero a decir verdad esos núcleos que se están gestando muchas veces sienten que tienen "un techo" y más de una vez se ven defraudados porque aún la "gente no salta".

Arriesgamos a plantear que "la gente no salta" porque aún intuye que las fuerzas que resisten son débiles, y que esas fuerzas débiles a veces aparecen frente a un hecho y luego se licúan.

Esos núcleos que de hecho ya son referentes deben ser fuerzas organizadas para elevar el nivel político del por qué de la resistencia y hacia dónde vamos. Así se transformarán en referentes naturales si asimilan la necesidad que en la actualidad la organización de ellos como fuerza independiente pueda orientar los planes de lucha, de resistencia.



Sin esas fuerzas, sin esos núcleos que ya probaron fuerzas contra la injusticia, difícilmente las mayorías silenciosas comiencen a ver una salida ante tanto dramatismo.

Esos núcleos -que ya existen por el carácter de la actual resistencia- son los encargados de ampliar la participación de los que poco hablan, pero a la hora de sumarse en acciones concretas están dispuestos. Núcleos que tienen que profundizar las asambleas en los puestos de trabajo, sean asambleas abiertas o asambleas conspirativas, que abran los debates políticos y de reclamos y a la vez preparen acciones de lo pequeño a lo grande.

No importa la forma que adopte el núcleo ni su nombre. Puede ser, por ejemplo, una agrupación. Pero de lo que se trata es que esos núcleos de base se transformen en referentes, en fuerza concreta para que esa bronca acumulada en las mayorías sienta que si participa es parte de una fuerza mayor, de un plan independiente.

Sabemos que no es fácil, pero arriesgamos a decir que es lo que hay que hacer. Y las y los más convencidos tienen que cargarse al hombro esta "mochila" que sólo se descargará cuando su accionar coherente en la acumulación de fuerzas permita sumar fuerzas gracias a que ya hay referencia para luchar.

Ya en esos primeros pasos de organizar no sólo aparecerán los problemas del puesto de trabajo o

del lugar que se trate, sino que también deberemos romper con una barrera que es el aislamiento en que estaremos por un momento.

Esos núcleos tienen que saber que "a la vuelta de la esquina" existen otros núcleos que están experimentando los mismos sentimientos.

Desde nuestro lugar y en forma simultánea deben caminar a otros establecimientos, hacer conocer sus ideas, de cómo acumulan fuerzas y cómo se pueden ir ampliando con otros núcleos que son referentes en cada lugar establecido.

Esas son las fuerzas de la clase y el pueblo que si no salen a una lucha franca no es por falta de voluntad sino por una ausencia de referencias del carácter del que describimos. Referencias estables.

Ya no se soporta nada de lo que viene de arriba, pero esa caracterización es insuficiente si además no le agregamos que los de abajo no tenemos fuerzas materiales, creíbles, confiables que se transformen en referentes de un todo.

Por eso insistimos que el despliegue de esos núcleos no sólo NO es una tarea menor, sino que pasa a ocupar una idea central en el enfrentamiento de las clases en pugna.

Nuestro partido alienta esta metodología democrática capaz de revertir la correlación de fuerzas entre explotados y explotadores. Pero de lo que se trata es que esos núcleos den ese paso y no estén a la espera de que las cosas sucederán. ★

EL ABAJO QUE SE MUEVE

Reflejamos en estas páginas algunas de las luchas protagonizadas por trabajadoras y trabajadores de nuestro país durante el mes de agosto. La conflictividad laboral se viene profundizando con diversos conflictos que nacen como respuesta a los anuncios de despidos y recortes de derechos de miles de trabajadores (que son una muestra cabal de la política de disciplinamiento que lleva adelante el gobierno de la burguesía).

5/8 TRABAJADORES DEL BANCO SUPERVIELLE. Realizaron acciones de protesta en varias sucursales denunciando despidos y «aprietes». Llevaron adelante asambleas, pegatinas y manifestaciones en la casa central del banco.



5-6/8 DOCENTES (Córdoba). Paro de 48 horas que terminó con una movilización en la que participaron alrededor de 25.000 personas. Fuerte acatamiento. Además hicieron semaforeadas, volanteadas y pegatinas de carteles en las escuelas, entre otras acciones.

5-12/8 TRABAJADORES ACEITEROS. Paralizaron las actividades por reclamo salarial. La medida de fuerza la llevaron a cabo desde la Federación de Trabajadores del Complejo Industrial Oleaginoso, Desmo-



tadores de Algodón y Afines de la República Argentina y el Sindicato de Obreros y Empleados Aceiteros de San Lorenzo (SOEA). Dictaron la conciliación obligatoria.

8/8 MOVILIZACIÓN DE TRABAJADORES/AS MUNICIPALES (Comodoro Rivadavia). Se autoconvocaron y exigen apertura de paritarias. Formado mayormente por trabajadores que no están afiliados a ningún gremio, surgió en respuesta al anuncio de la pauta salarial. Los autoconvocados municipales critican la falta de respuestas salariales y organizan nuevas reuniones



8/8 TRABAJADORES DEL LIMON (Departamento Metán, Salta). Trabajadores temporarios de Padilla Citrus bloquearon el puente sobre el río Juramento, paralizando la ruta que conecta El Galpón con las empresas del norte, incluyendo la planta y finca de Padilla Citrus. La protesta surge debido a la falta de pago de salarios y aguinaldos, acumulando semanas de reclamos por parte de los trabajadores. Los manifestantes, en su mayoría cosecheros, expresaron su desesperación por la situación. "Estamos cag... de hambre y no nos pagan ni la quincena ni el aguinaldo".



9/9 ACINDAR. Trabajadores de Abans, que cumplen tareas en el sector de chatarrería que abastece a la acería, paralizaron las actividades porque la empresa no había cumplido con los acuerdos. Dictaron la conciliación obligatoria y el gremio no la acató. Finalmente llegaron a un acuerdo y levantaron las medidas de fuerza.

6/8 EL CHALTEN. El equipo de Gestión de la Escuela Primaria N° 59 "Los Notros" de El Chaltén comunicó que "continúan las clases suspendidas por falta de personal de limpieza. El problema no es nuevo, ya que se viene arrastrando desde que comenzó el ciclo lectivo 2024. Este es el tercer paro por tiempo indeterminado que realiza el personal de la Cooperativa Fenix, encargada del la limpieza del establecimiento. Actualmente, el reclamo de las trabajadoras de limpieza es por un aumento salarial, el cual es apoyado por los padres, que también reclaman por el derecho a la educación de sus hijos.

12/8 UNIVERSIDADES: TRABAJADORES DOCENTES Y NO DOCENTES. La medida es en reclamo por el deterioro de los salarios, estiman que la pérdida de poder adquisitivo ronda el 50% desde que empezó el año. El paro tuvo un acatamiento casi total en las 61 universidades públicas de todo el país". Los problemas de financiamiento afectan las partidas de ciencia y tecnología, becas estudiantiles y obras de infraestructura. También rechazan "la eliminación de la garantía salarial que afecta a docentes que recién se inician en la tarea" y el "desfinanciamiento de las obras sociales universitarias". Realizaron otro paro los días 20 y 21 de agosto.



15/8 TRABAJADORES DE LA CENTRAL NUCLEAR ATUCHA (Zarate, Bs As). Protestaron y cortaron caminos contra el ajuste del gobierno y para exigir por la continuidad de los puestos de trabajo en medio de promesas de nuevos despidos.

20/8 PLANTA FRIGORÍFICA GAVETECO (Mar del plata, Bs As). Trabajadores y trabajadoras tomaron la planta ante la falta de respuesta de la dueña que mantiene con deudas salariales y en plena incertidumbre a unos 170 obreros

Gaveteco es un frigorífico que exporta su producción - casi exclusivamente merluza- y que contaba hasta hace apenas semanas con dos plantas.

"Nos cansamos de esperar. Este mes no cobramos".



21/8 TRABAJADORES DE AGUA MORGADE(La Plata, Bs As). Realizaron una protesta en la planta de La Plata por falta de pago de salarios y también para denunciar la falta de condiciones de seguridad laboral. A los 40 trabajadores la empresa les está abonando los salarios en cuotas y ni siquiera terminaron de abonar los aguinaldos.

Esta planta de embotellado pertenecía a la firma Manantiales y fue adquirida por Morgade a principios de año.



22/4 TEXTIL RÍO GRANDE (Tierra del Fuego). Los trabajadores han decidido acampar en la puerta de la planta en protesta por la falta de respuestas de la empresa, que no se presentó a las cuatro audiencias convocadas por el Ministerio de Trabajo de la Provincia. Los reclamos continúan.

23/8 CONFLICTO DOCENTE (Entre Ríos).

Tras la conciliación obligatoria (que obligó a docentes a levantar el paro) realizaron distintas protestas en reclamo de una recomposición salarial.

A pesar de ello, las y los trabajadores de la educación realizaron distintas actividades durante la noche, como marchas y concentraciones en diferentes puntos de la provincia para visibilizar el reclamo de recomposición salarial.

En Paraná realizaron una olla popular. La movida tuvo el inusitado apoyo de las familias que, desde diversas localidades de la provincia, se sumaron a la protesta no enviando a sus hijos a las escuelas en solidaridad con los docentes.



30/8 JOHN DEERE (Granadero Baigorria, Santa Fé).

Desde hace diez días, el Sindicato de Operarios y Empleados de la Industria del Tractor (Soeit) lanzó una medida de fuerza donde los trabajadores dejaban sus funciones dos horas, porque la compañía no les quiere otorgar un aumento salarial por julio, agosto y septiembre. Desde el último viernes de agosto resolvieron elevar la cantidad de horas a cuatro.

John Deere es la principal productora de maquinaria agrícola del mundo y en la Argentina hace motores, cosechadoras y tractores.

Además, controla las marcas de pulverizadoras PLA, en Las Rosas, Santa Fe, y de botalones de fibra de carbono en Campana, Buenos Aires.

Cuenta con más de 3.200 empleados directos entre sus plantas (más de 900 en la planta de Baigorria) y una red de concesionarios presente en más de 100 localidades del país. Tiene 1.200 proveedores nacionales de materiales y servicios.



30/8 TRABAJADORES Y PROFESIONALES DEL HOSPITAL GARRAHAN (CABA).

Hicieron un "abrazo" al hospital en el marco de un plan de lucha que continuará hasta el 4 de septiembre cuando se desarrollará un paro.

Reclaman un aumento salarial del 100%.

El plan de lucha es llevado a cabo por los trabajadores operarios, enfermeros y médicos.

Allí señalan que un enfermero cobra 600 mil pesos mensuales por 35 horas de trabajo, y que los residentes cobran 660 mil pesos.

En el Hospital Garrahan trabajan 4.300 trabajadores de planta permanente, 3.200 profesionales y técnicos, más de 2.300 profesionales en formación entre residentes y concurrentes, y 1700 tercerizados.

Una institución histórica al servicio de la salud de nuestros pibes y pibas.



“Y ahora... ¿quién le pone freno a este?”

En los lugares de trabajo, desde las experiencias de lucha que se vienen llevando adelante, aparecen inquietudes. Dudas que surgen en esa vanguardia que se va moldeando al calor de los acontecimientos, pero sin una clara conciencia de clase y saturada de toda la ideología burguesa.

*Tomamos en esta sección varias de esas “verdades” que escuchamos de nuestros compañeros y compañeras de trabajo. En esta oportunidad, abordamos esa pregunta que se plantea **cómo frenar a un gobierno que no tiene reparo en contra de trabajadores y pueblo.***

Preguntas como estás, nos encontramos día a día en los debates que se dan con compañeros y compañeras de trabajo, de estudio, con vecinos, con amigos, etc.

En esta pregunta se demuestra un grado de preocupación y -por que no- de desesperación por una situación cotidiana que empeora cada vez más.

Pero -aparte de preocupación- hay un tema que salta y es la base para abrir otros debates.

¿Es posible que aparezca alguien que le ponga un freno al gobierno de Milei y compañía?

Es decir ¿una persona o un partido político? El Congreso apesta por donde se lo mire, la CGT y todos los gremios son parte de todos los negociados.

En lo que debemos caer en la cuenta es en que **no hay un mesías ni mucho menos un salvador.**

No podemos, justamente en estos momentos que nos toca atravesar, dejar de recordar grandes jornadas y luchas históricas que protagonizamos como pueblo. Nombraríamos alguna (como las del 2001) donde se logró poner un freno a las políticas de los distintos gobiernos -sean del pelaje que sean-.

Es verdad que con eso no alcanza, está clarísimo.

Pero no podemos dejar de recordarlas para luego tratar de elevar la mirada un poco más.

Se trata de adquirir conciencia que nada bueno podemos esperar de este sistema podrido, se lo mire por donde se lo mire. **Esta democracia es capitalista.**

Que la verdadera democracia es cuando un pueblo se hace cargo de su situación y de su historia. "

LA HISTORIA LA ESCRIBEN LOS PUEBLOS.

No es verdad que no pasa nada. Transmitir esa idea es un objetivo de los medios de comunicación de la burguesía, que no ahorran ningún esfuerzo para esconder las luchas que se están dando.

Cómo clase es que se le vamos a poner un freno a este gobierno, a los monopolios que representa y a todos sus secuaces.

Desde las bases obreras, desde cada organización vecinal, desde el estudiantado, organizados y en unidad para golpear como un solo puño.

Es hora de pensar en hacer emerger -desde bien abajo- un proyecto revolucionario. ★

Este periódico ha sido editado e impreso con el aporte del pueblo trabajador



MARIO ROBERTO SANTUCHO

El Combatiente

Partido Revolucionario de los Trabajadores
Por la Revolución Socialista

Órgano de la Dirección del
Partido Revolucionario de los Trabajadores
Fundado el 6 de marzo de 1968.
Año 56°. Editorial El Combatiente.
prtarg.com.ar
prtweb@gmail.com
Aparece el primero de cada mes.



LA PLATA ESTÁ

Nos siguen diciendo que “no hay plata”, pero las ganancias empresariales siguen estando por las nubes. Por ejemplo: **Tecpetrol** obtuvo un 1.860% más en el resultado del primer semestre; **Ternium** declaró en junio una ganancia financiera de \$ 41.098 millones, y los ingresos financieros netos de **Arcor** llegaron a \$ 274.985 millones. Fortunas incalculables.

¿De dónde surgen estas fabulosas ganancias?

1) De la disminución salarial: la inmensa mayoría de los salarios están por debajo de la línea de pobreza para una familia (\$900.648): los metalúrgicos están en \$669.326, y el salario mínimo vital y móvil en \$ 268.056.

2) De los aprietes para elevar la productividad de las empresas: igual producción con menor cantidad de trabajadores.

3) Del ajuste a toda la sociedad vía recorte de programas sociales: las jubilaciones de indigencia explican el 40% del recorte del gasto público (mientras los senadores se aumentan las dietas, el gobierno asigna por DNU millones a la SIDE o quiere vetar el aumento a las jubilaciones).

4) De la emisión descontrolada para pagar la bicicleta financiera que dejó Massa y profundizó Cauto: en lo que va de este gobierno, la emisión monetaria aumento un 117% (un 25% más que en todo 2023); y la deuda pública creció un 18% (llegando a los US\$ 435.674 millones); esto sumado a la fuga de lingotes de oro al exterior, entre otros saqueos.

Nos dicen que “hay que aguantar”, que se sale adelante “laburando” y nos presentan la crisis económica como si fuera algo inentendible. Pero la realidad es que están descargando un ajuste terrible contra el pueblo trabajador para aumentar los niveles de ganancia de los mismos de siempre.

Por eso, es fundamental que las y los trabajadores asumamos conciencia de clase y accionemos desde nuestros propios intereses. Solo luchando unidos podremos cambiar la crisis de nuestros bolsillos. Y en esta lucha ya sabemos que NO podemos contar con la CGT, la CTA, ni con los sindicatos en general: aparatos no mueven un pelo para movilizar desde cada sector de laburo.



- **Tenemos que organizarnos en agrupaciones de base, con asambleas desde cada sector de trabajo.**
- **Sólo con la fuerza de la movilización haremos escuchar nuestros reclamos.**
- **Con un programa político totalmente independiente de la burguesía, que represente las aspiraciones, demandas e intereses de las mayorías populares.**

¿Querés saber más sobre nuestra propuesta?

Escaneá el QR
www.prtarg.com.ar

★ PRT PARTIDO REVOLUCIONARIO DE LOS TRABAJADORES

Este volante forma parte de la campaña nacional de propaganda impulsada por nuestro Partido a partir del mes de septiembre. Difundilo entre tus compañeros y compañeras de trabajo, estudio o en el barrio. Para salir de semejante despojo necesitamos fortalecer una alternativa independiente de cualquier tutela de la burguesía.



/PRT ARGENTINA